
Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus

München, 06.10.2021

Wir brauchen mehr bezahlbaren Wohnraum: 4.000 geförderte und preisgedämpfte Wohnungen 
pro Jahr bauen!

Antrag
 
Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung wird beauftragt darzustellen, welche Finanzierung 
notwendig ist, um die Zahl der geförderten und preisgedämpften Wohneinheiten in München deutlich 
zu steigern.

Ziel ist es jährlich 4.000 geförderte und preisgedämpfte Wohneinheiten zu errichten. Bei den 
städtischen Wohnungsbaugesellschaften sollen so jährlich schrittweise 2.000 anstatt der bisher 1.250 
Wohneinheiten gebaut werden. Gleichzeitig soll ein Konzept zur Erreichung dieser Zielzahlen 
vorgelegt werden.
 
Begründung

In München gibt es bekanntermaßen einen akuten Bedarf an geförderten Wohnungen. Dieser Bedarf 
wird uns voraussichtlich dauerhaft begleiten, weshalb wir deutlich mehr bezahlbaren Wohnraum 
schaffen und unsere Zielzahlen entsprechend erhöhen müssen. Um dieses Wachstum im Sinne der 
Gesellschaft gestalten zu können, müssen wir alle Beteiligten an einen Tisch bringen. Neben den 
städtischen Wohnungsbaugesellschaften und Genossenschaften erwarten wir auch von privaten 
Unternehmen, dass sie Verantwortung für die Gesellschaft übernehmen, indem sie bspw. bezahlbare 
Mitarbeiter*innen-Wohnungen zur Verfügung stellen.

Bei der Darstellung der Finanzierung soll auch darauf eingegangen werden, welche Möglichkeiten 
unabhängig vom Städtischen Haushalt bestehen. 
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